



FICHE D'INFORMATION sur la tuberculose Division de la lutte antituberculeuse

Le test cutané à la tuberculine

Le test cutané à la tuberculine sert à déceler l'*infection tuberculeuse*. On injecte des protéines du bacille tuberculeux sous la peau. Si la personne est infectée, une lésion surélevée et dure (papule) apparaît au point d'injection dans les 48 à 72 heures. Un professionnel de la santé mesurera le diamètre de la zone de réaction et vous dira si le test est positif.

Test positif

Un test tuberculinique positif signifie généralement que vous êtes atteint d'une *infection tuberculeuse*. Il faudra faire d'autres examens pour s'assurer que vous n'avez pas la *tuberculose*. Votre médecin pourrait demander une radiographie pulmonaire ou encore une analyse de vos expectorations (crachats) pour voir si elles contiennent des bacilles tuberculeux. Le test peut être positif chez les personnes qui ont été vaccinées par le *BCG* ou qui ont été infectées par une autre mycobactérie semblable au bacille tuberculeux.

Test négatif

Lorsque le test cutané est négatif, la personne n'est habituellement pas infectée par le bacille tuberculeux. Le test peut cependant être négatif chez une personne récemment infectée. Il faut généralement de 2 à 12 semaines après l'exposition à la *tuberculose infectieuse* pour que le test devienne positif.

Le test peut aussi être négatif chez une personne infectée dont le système immunitaire est affaibli. Si vous êtes à la fois *infecté par le bacille tuberculeux et par le VIH* ou si vous avez la *tuberculose*, le test cutané pourrait être négatif même si le germe de la tuberculose est présent dans votre corps.